



**En el Día Mundial del Reciclaje INGRUP anuncia expansión de “Juguemos Limpio”**

## **Fiscal General del MP presenta Informe Anual Periodo 2023-2024**



## **Últimas noticias**

**Extraditan a seis  
personas a Estados  
Unidos por  
narcotráfico**





**Fiscal General del MP presenta Informe Anual Periodo 2023-2024**

Durante la presentación de su informe, la Fiscal General, Consuelo porras, dijo: *“Hoy, ante el pueblo de Guatemala, quiero expresar con profunda convicción el compromiso que reafirmo como Fiscal General y Jefe del Ministerio Público con cada persona y con la justicia misma. Hoy, más que nunca, siento la responsabilidad de seguir honrando la confianza depositada en mí por nuestros guatemaltecos.”*

El Ministerio Público (MP), informó que la copia del informe será enviada a los Presidentes del Ejecutivo y Legislativo.



Además, Porras afirmó: *“desde el primer día de mi gestión me di cuenta de la necesidad de la atención del Ministerio Público por lo cual uno de los ejes más importantes para mí era que la gente se sintiera atendida ya que encontré al Ministerio Público con presencia en tan solo 64 municipios, lo que no permitía la atención que la gente necesitaba y merecía, por lo que una de mis prioridades ha sido el enfocarme en llevar la atención a la mayor cantidad de guatemaltecos posibles, alcanzando al día de hoy la cobertura total a nivel país con presencia de Agencias Fiscales en los 340 municipios. Mi prioridad ha sido, es y será siempre la gente.”*

**Con relación a los procesos legales, la Fiscal General dijo:**

*“Es importante recordar que al Ministerio Público por mandato de ley solo le corresponde la investigación de los hechos denunciados y la persecución penal y a los tribunales de justicia les corresponde juzgar. Esto quiere decir que cuando alguna de las personas parte del proceso no está de acuerdo con lo que se resuelva por los tribunales, tienen el camino legal mediante la utilización de impugnaciones para hacer valer sus inconformidades, no es mediante exposición mediática, ni acciones políticas que se resuelven los temas legales. Por ello, invito a todos los guatemaltecos a que hagan uso de los recursos que la ley pone a su alcance para hacer valer sus derechos.”*

También indicó Porras, que durante su administración, es cuando más antejuicios se han presentado contra funcionarios públicos.

Además informó que el número de extraditados ha incrementado considerablemente.

Porras, continuo señalando: *“nuestras decisiones son sometidas a controles de los jueces, somos auditados por la Contraloría General de Cuentas, somos auditados internacionalmente por un ente certificador de calidad, rendimos informes mensuales y cuatrimestrales financieros que, entre otras instituciones se envían a la Dirección de Crédito Público del Ministerio de Finanzas Públicas, a la Secretaría General de Planificación, a la Dirección Técnica del Presupuesto, a la Contraloría General de Cuentas, al Congreso de la República y para el público en general en nuestro sitio web, y anualmente rendimos cuentas a la ciudadanía, mediante un informe el cual es remitido al Ejecutivo y al Legislativo. Por ello, digo con solvencia, que el Ministerio Público sí cumple con la rendición de cuentas al pueblo de Guatemala.”*

**Salud afirma que ha reestablecido abastecimiento en hospitales**



El ministro de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS) informó que ha impulsado acciones para mantener abastecidos los diferentes servicios.

Cordón indicó que han dado acompañamiento en los procesos de adquisición de las unidades ejecutoras, ampliación de contratos abiertos. De enero a la fecha, el Hospital General San Juan de Dios ha realizado 82 eventos de adquisición por Q18,153,342.24, mientras el Hospital Roosevelt ha llevado a cabo 64 eventos de adquisición por Q11,313,986.12 y la DDRISS de Ixcán ha realizado, solo en abril 288 eventos de adquisición por Q1,034,647.58

Como una innovación calificó el funcionario, el convenio con la Oficina de las Naciones Unidas de Servicios para Proyectos (UNOPS), el cual permitirá fortalecer la compra de medicamentos, insumos y equipo médico a mejores precios; además del fortalecimiento institucional. Este mecanismo se suma a los que utiliza actualmente el MSPAS a través de Guatecompras, la Organización Panamericana de la Salud/Organización Mundial de la Salud y el Fondo de Población de las Naciones Unidas. Además donaciones de la cooperación.

La viceministra, Linda Valencia, recalcó que al inicio de su gestión el San Juan de Dios tenía el 58% de abastecimiento y ahora está en el 71%, mientras que el Roosevelt pasó del 84% al 89%. Además, se refirió a la transparencia en los procesos de compras.



**Venecia Bajo la Nieve**

“Venecia Bajo la Nieve” llega a Guatemala desde México de la mano de @laoperadoramx ¡Descubre una velada llena de intriga, risas y giros inesperados con la obra!

Teatro Lux

30 de mayo

Entradas en [www.todoticket.com](http://www.todoticket.com)



## Eurofarma lanza un innovador fármaco para la diabetes

Eurofarma, corporación multinacional brasileña con operación en 22 países de América Latina, Estados Unidos y África, ha lanzado en Guatemala una terapia innovadora (evogliptina) para pacientes con diabetes mellitus tipo 2.



Este innovador fármaco es un nuevo inhibidor de la enzima DPP4, que presenta los beneficios de ofrecer comodidad posológica, no requiere ajuste de dosis en paciente con problema renal, además de contar con bajo potencial de interacción con otros medicamentos, garantizando más facilidad y seguridad para quienes lo prescriben como para los pacientes diabéticos tipo 2. El nuevo medicamento de uso oral fue estudiado específicamente en la población brasileña en 10 centros de investigación nacionales ubicados en las regiones Norte, Nordeste, Sudeste y Distrito Federal, demostrando eficacia (reducción promedio del HbA1c superior a 1) en el control glucémico.

La clase de los inhibidores de DPP4 está considerada muy segura, no se asocia a hipoglucemias y no origina aumento de peso<sup>5</sup>. Su mecanismo de acción promueve el aumento de la concentración sanguínea de GLP-1 activo, hormona relacionada a la liberación de insulina después de la alimentación y, en consecuencia, reduce la glucemia post alimentaria.

Esta innovadora terapia fue desarrollada por Dong-A, farmacéutica surcoreana, con aprobación por la agencia del país desde 2015. Eurofarma, que realizó el estudio clínico en la población brasileña, tiene convenio para fabricar, registrar y comercializar el producto en toda América Latina. En Argentina y en Bolivia el producto ya se lanzó en 2021, en Brasil en 2022 y, en otros países latinoamericanos en 2023.

Epidemiología de la Diabetes en el mundo Diabetes tipo 2 es altamente prevalente. La condición está caracterizada por la elevación de la glucosa en la sangre como consecuencia de la acción inadecuada de la insulina producida por el páncreas. Con la evolución de la enfermedad, aparece la falencia progresiva de la función pancreática con menor producción de insulina.



Se estima que, para 2030, 40,2 millones de personas en América Latina serán diagnosticadas con diabetes. Un dato alarmante es que uno de cada tres pacientes portadores de diabetes tipo 2 no es adecuadamente diagnosticado y se encuentran en riesgo de desarrollar complicaciones serias que impactan directamente en la calidad de vida<sup>7</sup>.

### Tolerabilidad de la evogliptina:

Evogliptina es un medicamento moderno de alta tolerabilidad con baja incidencia de eventos Adversos.

### Sobre Eurofarma

Fundada en 1972, Eurofarma actúa en el sector de la salud con la producción y comercialización de productos y servicios para mejorar la calidad de vida de las personas, enfocada a generar valor compartido y cubriendo los principales segmentos farmacéuticos: prescripción médica, venta libre (OTC), hospitalario, fertilidad y oncología; además de brindar servicios de producción a terceros (maquila). Con una amplia cobertura de clases terapéuticas, el portafolio comprende más de 2 mil productos y 3,7 mil SKU (presentaciones), atendiendo para el tratamiento de las principales especialidades médicas.

Líder en prescripción médica y segundo en venta de genéricos en Brasil, Eurofarma tiene operaciones en 22 países de Latinoamérica, Estados Unidos y África. Con cierre de 2023 contaba con más de 12.600 colaboradores a nivel global y 11 fábricas que lograron una producción total de 573 millones de unidades producidas ese año. En el mismo periodo, invirtió más de R\$ 680 millones en innovación y obtuvo ingresos netos totales de R\$ 9,1 mil millones; y, en los últimos 15 años, ha registrado un crecimiento anual promedio del 17%.



**En el Día Mundial del Reciclaje INGRUP anuncia expansión de “Juguemos Limpio”**

La INGRUP, empresa pionera en el reciclaje de plásticos en la región y reconocida por ser líder en brindar soluciones de empaques innovadoras y amigables con el medio ambiente, celebra el Día Mundial del Reciclaje reafirmando su compromiso con el cuidado del planeta. A través de su programa, “Juguemos Limpio”, INGRUP impulsa la cultura del reciclaje y contribuye a la economía familiar de miles de familias.

Desde la fundación de la primera planta de reciclaje en Centroamérica en 1995 hasta la creación de la planta de reciclaje “Botella a Botella” (ECOPET) en 2013, INGRUP ha demostrado su compromiso con la sostenibilidad y la reducción del impacto ambiental, ya que, cuenta con una capacidad instalada de reciclar hasta 3.2 millones de envases PET diariamente.



El programa Juguemos Limpio, fundado en 2007, fue creado con el objetivo de apoyar a mujeres de diversas comunidades, brindándoles insumos para el hogar a cambio del acopio de materiales reciclables y así promover la economía circular sostenible.

Actualmente se han beneficiado a más de tres mil guatemaltecos, a través del acopio de envases PET y que INGRUP ha reciclado en su planta ECOPET. Este programa involucra a más de 600 voluntarias que trabajan en el acopio de plástico reciclable en los departamentos de Escuintla, Santa Rosa y, a partir de ahora, en el Departamento de El Progreso.

*“En INGRUP, reafirmamos nuestro compromiso con el cuidado del planeta, ampliando el Programa Juguemos Limpio al Departamento de El Progreso, en alianza con Biosferagt, Institución que comparte nuestro objetivo de cuidar el medio ambiente. En tan solo unos meses de haber iniciado el Programa, ya contamos con 100 nuevas voluntarias que han logrado recolectar más de 200 mil envases PET mensuales, fortaleciendo la educación y cultura del reciclaje”* comentó Rodolfo Bollat, Vocero de INGRUP.

El Programa Juguemos Limpio impacta a siete comunidades de los municipios de Guastatoya, Sanarate y San Antonio La Paz, en el Departamento de El Progreso. El programa brinda grandes beneficios, porque aparte de mantener limpia las comunidades de las voluntarias, estas reciben beneficios de víveres y esto es un gran aporte para sus familias.

En el Día Internacional del Reciclaje, INGRUP reafirma su compromiso con el planeta y la promoción de una economía circular sostenible. Como líder en la industria de empaques y reciclaje en la región, INGRUP sigue siendo un referente en innovación y sostenibilidad, trabajando para fomentar una cultura de reciclaje y cuidado del medio ambiente.

*“En INGRUP, creemos que el acopio es un eslabón muy valioso en la cadena del reciclaje y de gran compromiso humano, cada acción cuenta en la construcción de un planeta más sostenible. Con el compromiso de todos, podemos transformar desafíos en oportunidades y dejar un legado positivo para las generaciones futuras”*, finaliza Bollat.

## En el marco de las celebraciones por la relación de Guatemala – Israel hubo una visita al Congreso



La ministra de Ciencia y Tecnología del Gobierno del Estado de Israel Gila Gamliel, realizó una visita al Congreso de la República para sostener una reunión en la Comisión de Relaciones Exteriores que preside la diputada Lucrecia Samayoa, y con miembros de Liga de Amistad Parlamentaria Guatemala-Israel que preside el diputado, Fidel Reyes Lee.

En la reunión participó el Embajador de Israel en Guatemala, Yiftah Curiel, además, representantes de la fundación Israel Allies. Se efectuó un minuto de silencio en memoria de las víctimas por los actos terroristas de Hamas el 07 de octubre de 2023.

La ministra Gila Gamliel agradeció a los parlamentarios la valiosa amistad y solidaridad en tiempos difíciles que vive el Estado de Israel. Además de la importancia de conmemorar el Día Nacional de la Amistad entre ambos países, establecido en el decreto 12-2018.



También destacó la funcionaria israelí el aporte en temas de Ciencia y tecnología que Israel puede colaborar con Guatemala e iniciar a trabajar en esos temas que ayuden a la población.



## Extraditan a seis personas a Estados Unidos por narcotráfico

Seis extraditables requeridos por el Gobierno de los Estados Unidos de América por narcotráfico fueron trasladados desde el Centro de Detención Preventiva para hombres “Mariscal Zavala”, zona 17 capitalina, hacia la Fuerza Aérea Guatemalteca (FAG), zona 13. El operativo estuvo a cargo de elementos de las Fuerzas Especiales de Policía (FEP) y la Subdirección General de Análisis de Información Antinarcótica (SGAIA) de la Policía Nacional Civil (PNC) y agentes del Sistema Penitenciario (SP).



Los extraditados son: Juan José Morales Cifuentes, conocido como “Pancho”, Melvin Hilario Estrada Flores, apodado “Layo”, Pedro Pablo Yaser Barrios Cruz, alias “Pepe”, Magner López Mejía, apodado “Mapa”, Jorge Luis Rodríguez López, conocido como “Mosco” y Esvin Fernando Marroquín Tupas. Este proceso de extradición concluyó con la entrega de estos

individuos a las autoridades de la Administración para el Control de Drogas (DEA) de Estados Unidos.

Estrada Flores fue aprehendido el pasado 21 de enero en un centro comercial en Coatepeque, Quetzaltenango. Es requerido por la Corte Distrital de EE.UU. por los delitos de conspiración para manufacturar y distribuir cinco kilogramos o más de una mezcla y sustancia conteniendo una cantidad detectable de cocaína con intenciones de ser importada ilegalmente a EUA.

Morales Cifuentes fue capturado el 11 de diciembre de 2023 en el bulevar principal de Ciudad San Cristóbal, zona 8 de Mixco, Guatemala. También es requerido por los delitos de conspiración para manufacturar y distribuir cinco kilogramos o más de una mezcla y sustancia conteniendo una cantidad detectable de cocaína, con la intención, conocimiento y teniendo causa razonable para creer que dicha sustancia sería importada ilegalmente hacia los EE.UU.

López Mejía, Rodríguez López y Barrios Cruz fueron detenidos el 26 de noviembre de 2023 durante el Operativo Pacífico desarrollado en Retalhuleu y Alta Verapaz para desarticular una organización criminal dedicada al trasiego de drogas en la Costa Sur de Guatemala. Estos individuos enfrentan cargos por conspiración para elaborar o distribuir cinco kilogramos o más de una mezcla y sustancia que contenía una cantidad detectable de cocaína.

Marroquín Tupas fue aprehendido el 10 de julio de 2023 durante un allanamiento en Cuilapa, Santa Rosa. Este sujeto es requerido por la Corte Distrital de Estados Unidos para el Distrito Este de Texas, por conspiración para manufacturar y distribuir cinco kilogramos o más de una mezcla y sustancia conteniendo una cantidad detectable de cocaína, con la intención, conociendo y teniendo causa razonable para creer que dicha cocaína sería ilegalmente importada hacia EE.UU.



## Spectrum coloca la Primera Piedra en Parque Portales

Spectrum líder en el desarrollo de proyectos inmobiliarios dio a conocer el inicio de la construcción de Parque Portales, con la colocación simbólica de la primera piedra en un terreno de 5,909 mt<sup>2</sup> donde se construirá una torre de 24 niveles, que contarán con 599 nuevos hogares con apartamentos de 1, 2 y 3 habitaciones, desde 40 mt<sup>2</sup> hasta 80 mt<sup>2</sup>, acoplándose a las necesidades de las personas del norte de la ciudad.

Spectrum, dio a conocer el inicio de la construcción de Parque Portales, un proyecto innovador, con una ubicación estratégica a unos pasos de Zona Portales,

centro comercial Portales, centros académicos, restaurantes y servicios médicos, que garantizan la conectividad y conveniencia de sus clientes.

Parque Portales, ofrecerá a través de sus instalaciones un ambiente cálido y acogedor que fomentará la convivencia entre sus habitantes y que además cuenta con una ubicación estratégica estando a solo unos pasos de Zona Portales, centro comercial Portales, centros académicos, restaurantes y servicios médicos, que garantizan la conectividad y conveniencia de sus clientes.

*“En Spectrum desarrollamos proyectos inmobiliarios innovadores de manera responsable y sostenible que marcan la diferencia en la vida de las personas. Desde el año 2013 hemos revolucionado la forma de vivir con los proyectos Parque 7, Parque 11, Parque San Angel, Parque Mateo, Parque 15, Parque San Jorge, Parque 10, Parque 14 y Parque Portales que hoy inicia su construcción”, destacó Pablo Rodríguez, Gerente de Vivienda Spectrum.*



Este proyecto habitacional aporta un impacto positivo al sector, generando más de 1,000 empleos directos e indirectos, durante su fase de construcción. Cada uno de los apartamentos han sido diseñados pensando en ofrecer más que un simple hogar y esto ha sido posible gracias al profesionalismo y pasión de un equipo de trabajo que ha retado la creatividad diseñando espacios que crean experiencias y que mejoran la calidad de vida de las personas.

Su diseño confirma el compromiso de Spectrum por sumar valor en las comunidades donde opera. “Este proyecto surge tras varios estudios sobre las necesidades de las familias que viven en el sector, con el objetivo de mejorar su calidad de vida. Se encuentra ubicado en Zona Portales y en estrecha proximidad al centro comercial Portales, ofrece un entorno perfecto para la convivencia familiar y en comunidad, proporcionando todas las comodidades necesarias para su bienestar y seguridad”, comentó Daniela Fischer, Gerente Comercial de Spectrum Vivienda.



Parque Portales es el noveno proyecto de la línea Parque que desarrolla Spectrum, cumpliendo su propósito de transformar ciudades a través de comunidades espectaculares conectadas donde todos quieren vivir, sumándose a lo más de 10,000 nuevos hogares que ha desarrollado a lo largo de 29 años de trayectoria.

Este proyecto se suma al desarrollo inmobiliario en el sector. A través de sus instalaciones el proyecto busca crear un hogar en comunidad que permiten la recreación de sus residentes y fortalecer la vida en comunidad, por ello contará con amenidades como la ludoteca, kids park, gimnasio, salón de eventos, cinemática, piscina y family lounge.